



SUBCOMISION DE VIH  
COMISION EPISCOPAL DE JUSTICIA Y SOLIDARIDAD  
CONFERENCIA EPISCOPAL DE GUATEMALA  
Km. 15, Calzada Roosevelt 4-54 Zona 3  
Mixco, Ciudad de Guatemala.  
PBX. 25036500 Extensión 230  
Dirección electrónica:  
[vihceg.subcomision@gmail.com](mailto:vihceg.subcomision@gmail.com)

Guatemala, abril de 2014.

Para: Arzobispos, Obispos y Sacerdotes de Guatemala  
De: Presidente de la Sub-comisión de VIH de la Comisión Episcopal de Justicia y Solidaridad  
de la Conferencia Episcopal de Guatemala.

Queridos Hermanos:

El próximo domingo 18 de mayo, la Iglesia Católica se une nuevamente en la conmemoración mundial de la Luz de las Velas (Candlelight Memorial), con el objetivo principal de orar por los más de 34 millones de personas que han fallecido por causa del VIH en todo el mundo desde su aparición en 1984 hasta la fecha. Además, esta conmemoración nos invita a no desfallecer en la lucha contra la pandemia, promoviendo el respeto de los Derechos Humanos de quienes viven con la infección y continuar brindando acompañamiento pastoral, humano y espiritual de las personas con VIH y sus familias.

Este año el lema de la conmemoración es **"Mantengamos La Luz Encendida Iluminando el VIH"**, invitándonos a no rendirnos en este esfuerzo que hacemos junto a muchas instituciones que trabajan en este tema y a velar porque el mismo no se deje en el olvido en la agenda pública. Cuando hablamos de luz, nosotros los cristianos nos sentimos particularmente implicados, pues el Señor Jesús nos invita a ser Luz del mundo, y eso se evidencia principalmente en nuestro testimonio de vida. El tema del VIH y sus víctimas, debe seguir siendo iluminado por la fe cristiana, para descubrir en cada hombre y mujer que viven con el virus, un hermano o hermana, hijos de Dios, que necesitan de nuestro apoyo para continuar viviendo dignamente, con acceso a medicamentos y sin ser víctimas del estigma y la discriminación.

Cada año celebramos esta conmemoración, que junto con el Día mundial del sida, constituyen las dos fechas que a lo largo del año nos recuerdan la importancia de trabajar en la prevención, por medio de la formación; en la atención a las personas con VIH, y en el acompañamiento a ellos y sus familias. Desde hace varios años la Iglesia Católica se ha unido a esta conmemoración, y por ello se ha incrementado cada vez más tanto el conocimiento que como Iglesia tenemos acerca del tema como las actividades que en torno a esta fecha se realizan en las distintas Diócesis, Arquidiócesis, Vicariatos y Prelatura.

Agradezco desde ya a los Obispos de la Conferencia Episcopal de Guatemala, y a los sacerdotes que cada año se esfuerzan por promover esta conmemoración, así como a los muchísimos laicos, que con mucha conciencia realizan las actividades. Que el Señor los bendiga por no dar la espalda a nuestros hermanos y hermanas con VIH.

Nuevamente les invito a que en las Eucaristías del **domingo 18 de mayo** se incluya entre las intenciones la oración por los fallecidos a causa del VIH, así como por las personas que actualmente viven con la infección. También que se brinde información básica a los asistentes a las Eucaristías acerca del VIH y de la Conmemoración de la Luz de las Velas; para lo que adjuntamos a esta carta una hoja con la información respectiva.

Que el Señor Jesús, rico en misericordia, nos ayude a todos a ser misericordiosos como nuestro Padre celestial lo es, y así poder continuar trabajando como Iglesia para que este tema se mantenga a la luz y sigamos encontrándolo a Él presente en nuestros hermanos y hermanas con VIH.

Que la Santísima Virgen María nos acompañe con su intercesión maternal. Unidos en la oración.

+ Domingo Buezo Leiva  
Obispo Vicario de Izabal  
Encargado  
Subcomisión de VIH



+ Rosolino Bianchetti Boffeli  
Obispo de El Quiché  
Presidente  
Comisión Episcopal de Justicia y Solidaridad

*"Cuando nos acercamos con ternura a los que necesitan atención, llevamos la esperanza y la sonrisa de Dios en medio de las contradicciones del mundo"*

(S.S. Francisco, Mensaje XXII Jornada Mundial del Enfermo 2,014)